

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X-Número 3423

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón lunes 19 de Julio de 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

AVISO A LOS HERNIADOS

y a mis clientes de Menorca

A los numerosos enfermos de hernia (quebradura) y de otras afecciones de la región abdominal que tenían solicitado se les dió aviso de los días de Julio en que se hallaría en Menorca el Delegado de esta Casa, les he participado por escrito, que: Debido al excesivo número de encargos que tengo para cumplir, con todo y haberme sido hechos algunos de ellos, en Mayo último, y dado que quien va todos los años a esta isla a fines del mes de Julio, es el Subjefe de esta Casa, no podrá efectuarse en el actual, por no poder ausentarse tan inmediato auxiliar mío hasta haber cumplido los encargos que se me tienen hechos. Además, aunque en Julio fuese a esta isla no sería posible complacer con prontitud a quienes así lo desearan, pues que en esta Casa se sirve por riguroso turno, salvo casos en los cuales, por su gravedad, el mejor retraso pudiera acarrear funestas consecuencias. Así, pues con la debida oportunidad se avisará a mis clientes la ida a esta isla del Subjefe de esta Casa, así como a cuantos la deseen saber y lo soliciten de este Despacho, desde donde les será enviado gratis folleto descriptivo de las especiales creaciones del ortopédico especialista PEDRO RAMON, CARMEN, 38, piso 1.º, BARCELONA.

Préstamos hipotecarios

Hay varias cantidades para colocar en primera hipoteca. Se desean varias cantidades para colocar en primera hipoteca. RAPIDEZ Y RESERVA. Compra-venta de fincas rústicas y urbanas. Informes: Plaza Miranda, 4.—Mahón De 3 a 1 tarde.

Las armas de la traición

Impresiones de un corresponsal. En los primeros días de esta guerra, el Mando Supremo del ejército italiano había distribuido las órdenes a los comandantes de los sectores, y con gran reserva, con discreción admirable, las operaciones militares se realizaban con precisión matemática. El general que mandaba uno de los sectores inició un movimiento perfectamente estudiado y en absoluto en las órdenes para su ejecución que parecía imposible que pudiera concebirse; pero el 26 de mayo el general, atónito, observó con maravilla que aquellos movimientos tan bien estudiados y tan cuidadosamente escondidos habían sido referidos, con sorprendentes exactitud y rapidez, al enemigo, que ajustaba inmediatamente los tiros de artillería pesada, rectificándolos con precisión y parando las amenazas de las tropas italianas con arreglo a un plan militar. No había duda: allí había espías bien informados que comunicaban con los austriacos, y al mismo tiempo los medios de comunicación debían ser tan rápidos y eficaces que los minutos se aprovechaban en beneficio de los traidores. Pero ¿dónde estaban los espías? ¿Quiénes eran?... ¿Cómo se comunicaban con el enemigo? Y el general ordenó hacer un reconocimiento minucioso por todo el pueblo, y los oficiales, angustiados, cuadrándose ante el general, respondían: Nada, mi general, los espías no parecen. Era la noche. Una noche oscura y tormentosa. Un oficial de los que tenían órdenes superiores para vigilar, indagando la cueva de los espías, cruzaba una calle, desfilizando como una sombra en las tinieblas. Ni una luz; sólo los ladridos lesumeros de algunos perros se contestaban de corral a corral. Lejos resonaba misterioso el estruendo de los cañonazos, que repetían como un eco en las montañas al lanzarse de una a otra

de un m serijo. La obscuridad absoluta, el desconocimiento del lugar, el respeto del sitio y la incógnita del ambiente detuvieron al oficial un instante. Rozando su cara pasó a go extraño, y un grito rónico resonó bajo la bóveda del templo; era un pajarraco nocturno que hula por la puerta abierta, henchido quizás del aceite de una lámpara de luz oscitante que se destacaba en la oscuridad de la iglesia como un fuego fatuo... Y el oficial reconoció el templo palmo a palmo, rincón por rincón. No encontraba nada. Y allí, descubierta, a solas, en la oscuridad de la iglesia, contemplaba el altar con indecisa intranquilidad... Y resueltamente, escudriñando por todos los resquicios de la ara, pudo descubrir, con gran sorpresa, que allí, detrás del altar mayor, donde se celebraba el sacrificio de la misa, un teléfono ponía en comunicación la iglesia de Caporetto con el campo austriaco, y preparando hábilmente una emboscada, el párroco de Caporetto fué sorprendido por los militares italianos cuando comunicaba por teléfono a los austriacos los movimientos de las tropas...

De pensar que los avisos telefónicos de la iglesia de Caporetto habían causado tantas víctimas... De pensar que por la mañana el párroco de Caporetto, vestido con las ropas talares, celebraba el santo sacrificio de la misa allí, sobre aquel altar, sobre aquel ara sagrada que servía para ocultar un aparato de traición... De pensar que aquel sacerdote de la religión de Cristo, que nos enseñaba a amarlos los unos a los otros, invocaba, con la hostia en el, la gracia divina a algunos pasos de aquel instrumento originario de matanzas, más tarde cumplida... De pensar que aquel pastor de almas, al purificarse con la sangre de Cristo bebida en el cáliz, derramaba desde allí, unas horas después, tanta sangre de los hombres... ¿Habrá olvidado el párroco de Caporetto que Dios, al entregar a Moisés el Decálogo, le dijo: «No matará...» Rafael. Turin, Junio 1915. (De «Heraldo de Madrid».)

RELATO EMOCIONANTE

Una compañía de héroes. París.—El ministerio de la Guerra comunica que mientras se desarrollaban las operaciones que habían de lograr la ocupación de Metzeral y de Sondernach, se libraban otras acciones en Langenfeldkopf, donde, por una serie de combates brillantes, nos hemos hecho dueños de la cima de Hilsenfirst (1.270 metros de altura). En el transcurso de esta lucha hubo un episodio altamente heroico. Una de nuestras compañías, que era la vanguardia de su batallón, después de abrir la brecha en la primera línea alemana, se encontró separada de las compañías siguientes por una vuelta ofensiva del enemigo. Y esta compañía logró mantenerse cuatro días en la posición conquistada, a pesar de hallarse completamente rodeada de enemigos. Al cabo de ese tiempo pudo ser liberada, renovándose así la hazaña histórica de los cazadores de Sidi-Brahim.

El ministerio hace el siguiente relato del curioso suceso: El 14 de junio, a las tres y media, la sexta compañía del séptimo batallón de cazadores salió de las trincheras; desplegándose rápidamente hacia el objetivo que se le había señalado. En el acto se vieron envueltos los soldados en un fuego tremendo de fusilería. Dos ametralladoras alemanas entraron al mismo tiempo en acción. El pelotón de cabeza de la compañía se detuvo, se echó en tierra y abrió un fuego eficaz contra los tiradores enemigos, que desaparecieron en seguida. Los cazadores se precipitaron entonces sobre las trincheras, apoderándose de las dos ametralladoras. El enemigo huía por el bosque, y la compañía, cumpliendo las órdenes recibidas, se fortificó en el lugar ocupado. Las patrullas enviadas hacia adelante hicieron saber al capitán que los enemigos se retiraban y que podían atravesarse las alambradas. La comunicación fué transmitida al jefe del batallón. Los cazadores comenzaron a abrir brecha en la alambrada. Pero en ese momento, el enviado para solicitar la unión, volvió diciendo que patrullas alemanas circulaban por detrás de la compañía, y que las otras compañías del batallón no atravesaban todavía el espacio que las separaba de la trinchera conquistada. El capitán dió orden de que retrocedieran algunos hombres para restablecer el contacto. Fué inútil. Los alemanes, atacados con decisión y audacia, abandonaron una ametralladora; pero la llegada de numerosos refuerzos, que remontaban rápidamente la longitud de las trincheras, cerró el paso a nuestras patrullas. Eran las cinco y veinticinco. Nuestros valientes se vieron absolutamente cercados. Sin perder un instante, el lugar se fortificó y cavó, atrincherándose, por sus cuatro lados. Se oía el ataque vigoroso del batallón; pero poco a poco el fuego fué extinguiéndose. A las ocho el silencio era total. El día 15 por la mañana los alemanes atacaron al destacamento. Avanzaban en columnas, y el instante era muy crítico. Entonces uno de nuestros cañones de 75 destruyó una de las columnas, y el resto de las fuerzas huyó atropelladamente. A las siete de la tarde se veían aún partidas alemanas numerosas, contra las que se enviaron unas cuantas patrullas. Se dispersaron al perder unos quince hombres. Llegada la noche, el capitán dispuso el descanso y las guardias, y el día 16, en el momento de amanecer, todos estaban en pie. Un oficial y algunos soldados sorprendieron a unos veinte alemanes, y se lanzaron sobre ellos, poniéndoles en fuga. Un oficial y dos soldados alemanes quedaban muertos, gravemente heridos otros dos y tres son hechos prisioneros. A las diez, el destacamento logra comunicar, por medio de señales, con el batallón. En lengua provenzal se lanzan llamamientos por encima de las líneas alemanas. La conversación se entabla, y la compañía cercada se entera de que por la tarde atacaría el batallón al enemigo, precediendo a la acción un copioso bombardeo. Entonces se construyen abrigos muy sólidos en todo el reducto cuadrangular. A la hora convenida comenzó el bombardeo. Nuestros cazadores, ansiosos, esperaban, arma al brazo, el desenlace. Tenían que esperar, sin embargo. A las nueve de la noche se reanudó el ataque, suspendido durante algún tiempo. El destacamento conservaba íntegra su moral. Solamente los heridos se impacientaban, y algunos deliraron durante toda la noche. En esta misma noche, los alemanes trabajaban alrededor de la compañía, en un barranco de unos 1.500 metros; mas el lanzamiento de varias granadas de mano les rechazó precipitadamente. La cuestión de los viveres era inquietante. Los hombres tuvieron que racio-

narse con una lata de conservas para cinco. Afortunadamente, había una fuente a un centenar de metros del cuadro atrincherado, y la sed estaba salvada. A todo esto, el reducto se había hecho casi inexpugnable, y las patrullas circulaban incesantemente, manteniendo la superioridad sobre el enemigo. Y llegó el 17 de Junio, insguarándose con nuevas tentativas de los pelotones alemanes. Una ametralladora disparó sobre ellos, haciéndolos desaparecer. Pero volvieron otros. Y como las granadas de mano escaseaban ya, nuestros valientes tuvieron la idea de utilizar las pendientes para hacer rodar sobre los enemigos enormes bloques de piedra preparados de antemano. Las patrullas alemanas, al ver apilados a muchos de sus hombres, huían para no volver. Hacía las diez se restablecieron las comunicaciones con el batallón, que prometió para la tarde un bombardeo decisivo. El capitán dió orden de lanzar cohetes en cada uno de los ángulos del cuadrado, a fin de que la artillería amiga pudiera fijar con exactitud el tiro. Efectivamente, por la tarde se desencadenó el esperado bombardeo. Los cazadores veían pasar numerosos grupos de alemanes que huían. Les saludaban con un fuego sobrio, pero preciso. Cada tirador tumbaba a un hombre. Sin embargo, el heroico cuadro sufría una granizada de piedras. El polvo y el humo se hacían muy compactos y eran horriblemente penosos. Así y todo, gracias a los sólidos abrigos y a la precisión de nuestra artillería, ninguno de los cazadores fué herido. A las seis, la artillería alargó el tiro y de repente una compañía de socorro penetró como una tromba en la pequeña trinchera. El destacamento estaba libre. Con una tranquilidad propia de la paz, los oficiales pasaron lista. Cosa increíble: durante los cuatro terribles días sólo hubo que registrar dos muertos y tres heridos. El destacamento, además, no había dejado ningún hombre en manos del enemigo. En cambio le había causado grandes pérdidas, hecho varios prisioneros, tomado una ametralladora, muchos fusiles y 4.000 cartuchos. El general comandante del ejército de los Vosgos, antiguo cazador también, decidió que, en recuerdo de su comportamiento, la sexta compañía del séptimo batallón de cazadores tomase en adelante el nombre de compañía de Sidi-Brahim. De este modo se perpetúan entre las tropas francesas los gloriosos recuerdos del pasado.

Alrededor de la guerra

Pola. Pola, que es la base naval de operaciones que Austria tiene en el Adriático, se está preparando para hacerse inexpugnable con grandes trabajos de defensa, transformándose en una inmensa mina, ligando con hilos eléctricos todos los fuertes y establecimientos militares. Al mismo tiempo se ha recibido allí gran cantidad de municiones y viveres y han llegado allí buen golpe de marineros, soldados y mecánicos. También han llegado sumergibles alemanes para desarrollar en el Adriático una guerra marítima semejante a la que se está haciendo en los mares del Norte. Escenas de la guerra. Durante una batalla, cerca de Rogain, el abanderado ruso Kotcheyff fué capturado por los austriacos y llevado al cuartel general, en Potokyo. Allí fué interrogado por el general comandante y por un coronel. Sobre la mesa se encontraba una bayoneta, y mientras el general examinaba un mapa clavado en la pared

J. Gomez Fantova

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27.—Calle de San Fernando, número 3

Consultas de 11 á 1

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la isla con nuevo aparato de gran rendimiento.

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.

Duchas de aire caliente y frío.

Galvano, caustia, Endoscopia y Masaje vibratorio.

ELECTRICIDAD ESTÁTICA

Baño, ducha etc., y corrientes de Morton.

Cortinas - Persianas

de fantasía, cadenilla y tejidas, dando las medidas se encargan en la calle Deyá, núm. 5, Esterería, Mahón.

Vinos superiores

Villa Martorell de E. Matas

NEGRO — ROSADO — CLARETE

Garantizo ser legítimo zumo de uva.

Aceite selecto puro de oliva, refinado.

Reparto a domicilio

Almacén: San Juan, 52.-Avisos: Luna, 21.-I.

Dr. G. Forteza

Médico - Cirujano

Especialista en enfermedades de la infancia. Ex-interno del Hospital de niños del Padre Joffre y Ex-médico del Consultorio Patológico Municipal de niños de pecho, de Valencia.

Explanada, 67-Teléfono, 104

LA HERNIA

y el Vendaje Barrere de Paris

Unico adoptado por el ejército francés con Medallas de Oro y Diplomas de Honor en las Exposiciones de Burdeos, Londres y Bruselas. Gran Prix en la Exposición Universal de Gand.

Es el único aparato de carácter serio y exclusivamente científico.

Es el único aplicado siempre con competencia altamente reconocida.

Es el único que suprime a la vez los peligros de la hernia y los inconvenientes, sobradamente conocidos, de los bragues ordinarios del comercio.

Es el único que ha hecho sus pruebas, porque lo usan más de dos millones de herniados y lo recomiendan diariamente más de ocho mil doctores en medicina.

Es el único que ha sido objeto de millares de testimonios entusiastas, dimanantes de las más notorias personalidades.

Garantías son éstas que únicamente puede ofrecerlas el VENDAJE ELÁSTICO BARRERE DE PARIS. Por eso las personas que sufren de hernias deben no hacer nada hasta haber visto a dicho renombrado especialista, que se encuentra actualmente de paso en nuestra provincia.

Mr. Barrere hará la aplicación de sus aparatos a los herniados, que podrán beneficiar de los excelentes consejos, debidos a su larga experiencia, de nueve de la mañana a seis de la tarde, en MAHÓN: Hotel Bustamante los días domingo 18 y lunes 19 Julio.

PALMA: Hotel Mallorca (Casa Paraiso) los días martes 20 y miércoles 21 de Julio.

Pídase el tratado científico «La Hernia», A. Ferrer, Paseo de Gracia, 30.—Barcelona

Banco del Comercio EN LIQUIDACION

Se recuerda a los señores accionistas que el día 20 de cada mes, a las siete de la tarde, se reúne esta sociedad en Junta General en el local social, Angel 13A.

Mahón a 12 de Julio de 1915.—El Secretario sustituto, Juan B. Taltavull.

Tertulia Republicana de San Luis

No habiéndose presentado proposiciones en el concurso abierto para proveer la plaza de conserje de esta Sociedad, se aplaza dicho concurso hasta el día 20 del actual a las nueve y media de la noche.

Las condiciones están de manifiesto en el local social.

Los socios que deseen hacer proposiciones deberán presentarlas bajo pliego cerrado antes del día y hora anunciados.

San Luis 12 de Julio de 1915.—La Junta.

Banco de Menorca

Pagamos los cupones vencimiento 1.º Julio 1915

También pagamos los cupones de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Agosto próximo.

LA MARITIMA

Compañía Mahonesa de Vapores El día 20 del presente mes se vendrán en pública subasta algunos materiales de deshecho de los vapores de esta Compañía, según inventario expuesto en las oficinas de la misma.

La subasta será verbal por pujas a la llana y tendrá lugar en los almacenes del Arsenal que tiene arrendados la Compañía, empezando a las 9 de la mañana.

Los licitadores deberán hacer efectivo en el acto de la subasta el 20 por 100 del valor de los efectos que se les adjudique y serán de su cuenta los gastos que ocasiona la retirada de los efectos.

Mahón 7 Julio de 1915.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

El Teatro de los Niños

C. B. NUALART

Juguete instructivo que participa de interés pictórico, literario, trabajo manual y finalmente educativo.

El «Teatro de los Niños» está al alcance de todas las fortunas, no pierde nunca su interés, pues como en los teatros de verdad, se renueva constantemente con estrenos, y cada uno de estos es sólo cuestión de unos céntimos.

El cuaderno «Teatro-Escenarios» contiene:

- La boca del teatro con su proscenio.
- El escenario.
- El telón de boca.
- Los bastidores de boca.
- La pantalla de luz.
- Taquilla e instrucciones.

Esto, que el niño ha de comprar una sola vez, se adquiere por dos pesetas.

Cada cuaderno, conteniendo una obra, comprende una comedia en dos actos, dos decoraciones compuestas de tres o cuatro telones, los personajes adecuados, instrucciones generales, el libreto, etcétera.

Precio: 1.60 pesetas cada cuaderno.

OBRAS PUBLICADAS

«El alma de las ruinas» (2 actos).

«El mercader de Venecia» (2 actos).

En breve se publicarán otras.

Ha llamado poderosamente la atención nuestro teatro. El efecto plástico de las decoraciones es sorprendente, y todo el mecanismo está resuelto de una manera definitiva.

Una representación puede ser ejecutada a la perfección por dos niños. La comedia está impresa de modo que pueda cortarse cada parlamento; éstos están numerados, y basta que uno de los niños actores se quede con los números impares y el otro con los pares.

Es un juguete que incluye el libro, la acción, la visión práctica y el trabajo.

Hay un modelo especial de lujo que contiene el teatro montado y plegable, con dos obras de dos actos, cuyo decorado está ya recortado y listo, todo dispuesto para efectuar las representaciones, pudiendo guardarse siempre en un lindo estuche.

Pesetas diez cada caja.

Véndese en esta ciudad en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

Lorenzo Pons Marqués

Médico especialista en las enfermedades de los ojos.

Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Socio correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.

Consulta: De 1 a 3 y de 7 a 8.

Anunciar, 18.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.

Después de una monótona temporada de cuplets y películas, el arte ha vuelto al antiguo coliseo menorqués con el debut de la compañía que dirige don Francisco Vidal.

A las funciones del sábado y del domingo asistió numerosísima concurrencia.

No tenemos tiempo ni espacio, hoy lunes, y como tal día de agobios, para reseñar las obras puestas en escena ni para dedicar una palabra a cada uno de los artistas.

Sólo diremos que la compañía es numerosa y trabajadora; en dos días ha llevado al escenario cuatro obras; el conjunto es armónico, el público ha dado su sanción favorable a los artistas que han sido premiados con aplausos y con los honores del bis en algunos números.

Como actriz excelente en todos conceptos se ha mostrado la señorita Salud Rodríguez. Ha sido también aplaudida la señora Terrés, ventajosamente conocida aquí, y los señores Vidal, Martínez, Parra y demás de la compañía.

Hoy en función popular se representarán «La España de pandereíta» y «Las musas latinas».

TEATRO DE VERANO.—Continúa muy favorecido; la bella y graciosa, cuanto aiosa y escultural cupletista Emilia renueva constantemente el repertorio y es premiada con sonoros aplausos.

Entre las películas llama con justicia la atención la interesantísima «Revista Gaumont» con sensacionales informaciones gráficas. Actualmente se proyecta el número 21.

Esta noche nuevas toaadillas y variadas películas Gaumont.

DEL MAR

En la polpitante cuestión del trabajo a bordo vuelven las cosas a presentarse mal cariz. El señor Dato que había prometido a los obreros nauticos implantar por decreto el reglamento acordado por los representantes de persona de a bordo y de los patronos o navieros, ahora sale con peros y distinguos. Dice que el asunto no puede resolverse mediante un decreto y que debe ser tratado en las cortes.

Capitanes, pilotos, maquinistas, marineros, fogoneros, etc. están molestos y acusan al gobierno de incumplimiento de la palabra empeñada.

Motiva esta situación la intransigencia de representante de los armadores del norte que no acepta lo que los navieros del Mediterráneo han admitido.

No sería extraño que surgieran graves complicaciones.

El sábado salió para Barcelona, el vapor «Mahón».

El «Monte Toro», llegó de la ciudad, con dos horas de retraso a causa de fuerte viento que encontró durante la travesía.

Este buque zarpará esta tarde para Palma.

No habiendo quedado completamente listo de la reparación el vapor «Menorquina», ha sido apazada su salida hasta el próximo jueves.

Mañana marchará para A'udia y Barcelona, el «Isa de Menorca».

CRÓNICA LOCAL

Con intenso pesar nos enteramos del fallecimiento del bondadoso joven don Jaime Riudavets, ocurrido en San Cristóbal.

Este muchacho que paga el postrer tributo a la tierra en esta época de la vida en que todo halaga e ilusiona, era querido por los numerosos amigos que tuvieron ocasión de apreciar sus excelentes prendas personales.

Esta amistad y este cariño se exteriorizaron con motivo del acto de la conducción del cadáver, que se vio concurridísimo.

Nuestro sentido pésame al buen amigo y convencido correligionario don Pedro Riudavets, padre del finado y a su apreciable familia.

Ayer tarde entre seis y siete se vieron muy animadas las calles más céntricas de Mahón. La curiosidad por ver la procesión que debía celebrarse hizo salir de sus casas a numerosas familias.

La comitiva religiosa realizada más por el elemento seglar—señoras, autoridades y comsiones—que por la Iglesia, recorrió el itinerario anunciado.

Cerraba el cortejo la banda militar, pero no concurría un piquete con armas como al tratarse de la procesión de María Auxiliadora. Esta eclipsa hoy a las vírgenes del Carmen, del Sagrado Corazón, de Lourdes, etc. Está de moda.

En el vapor correo se embarcaron el sábado para Barcelona diez cabezas ganadas mular.

En el vapor «Mahón» marcharon el sábado para Barcelona, en viaje de boda nuestro amigo don Antonio Tuduri Carreras y su distinguida señora.

Desamos hayan llevado feliz viaje.

De la ciudad condal llegaron ayer en el «Monte Toro» don José Riera Alemany, capitán de corbeta y don Juan F. Taltavull, Director naviero de «La Marítima».

Bien venidos.

La música municipal amenizó anoche el paseo de Isabel II, que se vio muy concurrido.

Se ha desestimado la solicitud de permuta de destino entablada por el Médico del Escuadrón de Cazadores de Menorca y el excedente en la octava región don Juan López Quellas.

Se ha dispuesto que los reclutas del cupo de instrucción de 1913 se incorporen a filas el día 15 de Agosto con objeto de recibir instrucción.

El Comité de la Exposición de juguetes que se ha de celebrar en Barcelona comunica al señor Alcalde de esta ciudad que desde el 15 de agosto al 15 de septiembre próximo se celebrará en los Salones del Palacio de Bellas Artes de aquella ciudad una exposición-feria de juguetes a la que podrán concurrir todos los fabricantes de juegos y juguetes de España y los que no siéndolo se dediquen al comercio de los mismos, siempre que estén construídos del todo o en parte en España, siendo el espacio que ocupen los expositores gratuito.

Para todo lo que a dicha Exposición se refiere pueden acudir los interesados todos los días festivos de 11 a 1 al citado Palacio de Bellas Artes donde se reunirá el Comité, y los días laborables en el domicilio del Presidente de la Agrupación, Quevedo 24, Gracia; al que podrán remitirse las solicitudes para concurrir a la Exposición.

BORDADOS: PERFUMES VISITAR Y COMPRAR Casa Buenaventura.—Bastión 23.

Crédito Mercantil de Menorca Pagamos el dividendo de las acciones del Banco de España, correspondiente al primer semestre de 1915.

PÉRDIDA.—El sábado último desde la casa número 15 de la plaza del Príncipe hasta la Academia de San Estanislao se extravió un imperdible de oro.

Se gratificará a la persona que lo entregue en esta imprenta o en la Cooperativa de la plaza del Príncipe núm. 14.

Champagne de reserva Bebida exquisita De venta: Hannover, 24 Representación: Prieto y Caules, 47A

HORNO PARA ALQUILAR situado en la calle del Angel núm. 22

PUNTO CÉNTRICO Informes: Ticolat, Dentista.

Plumas stilográficas MONTBLANC

Las mejores entre todas las conocidas. Variedad de clases y precios Véndense en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva.

PUBLICACIONES

Se ha recibido el cuaderno número 30 de la magnífica publicación «La Guerra Ilustrada» y el número 34 de «La Guerra Europea», publicada esta última por el insigne novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.

Pueden adquirirse en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva al precio de 40 céntimos la primera y 50 céntimos la segunda.

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA"

de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad

A. E. G. Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁVELO.

Tipografía Mahonesa

CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos

Rapidez en servir los encargos

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de a hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un bragero o un vendaje cualquiera. Asegura infaliblemente: no sufre engaño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el sambonito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las perfectísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folleto instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unanimemente y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas y examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folleto instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.

El jabón Tango Argentino

y CREMA D'OR

son los productos predilectos de toda persona amante de su cutis

Creación de la Perfumería El Cid de Barcelona

Pidanse en todas partes